

---

# Le 5ème millénaire dans le canton de Fribourg : un trait d'union entre les derniers chasseurs-cueilleurs et les premiers bâtisseurs de stations lacustres ?

Léonard Kramer\*<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Service archéologique de l'Etat de Fribourg (SAEF) – Planche supérieure 13 CH-1700 Fribourg, Suisse

## Résumé

Les données acquises durant plus d'un siècle et demi de recherches archéologiques ont permis de dresser un portrait de la fréquentation du territoire cantonal à travers le temps. Depuis la fin du Paléolithique jusqu'à l'Âge du Fer, toutes les périodes ont livré des traces d'activités humaines. Toutefois, le 5ème millénaire fait d'exception dans ce tableau. En effet, rares sont les vestiges appartenant à cette étape charnière de l'évolution des sociétés fribourgeoises. Ces dix siècles s'inscrivent entre la fin du Mésolithique et la construction des premiers villages lacustres du Néolithique moyen. Cette présentation constitue, dans un premier temps, un état de la recherche et une synthèse des données disponibles pour le 5ème millénaire et dans un second temps, une mise en perspective des pratiques de l'archéologie actuelle et passée. L'objectif est d'élaborer quelques propositions visant à assurer l'identification des vestiges appartenant à cette période.

**Mots-Clés:** Néolithique, Mésolithique, Fribourg, peuplement

---

\*Intervenant